



**Examen de Quinto de  
Primaria**

---

**HISTORIA – SEGUNDO  
TRIMESTRE -  
CONTESTADO**



1. ¿Cuál es la duración del Porfiriato y la Revolución Mexicana? Marca la respuesta correcta. a) 1810-1910 b) 1876-1920 c) 1910-1940

Retroalimentación: La respuesta correcta es la opción b) 1876-1920. Durante este periodo se llevó a cabo el Porfiriato y la Revolución Mexicana.

2. Completa la oración: El Porfiriato fue consolidado por \_\_\_\_.

Retroalimentación: El Porfiriato fue consolidado por Porfirio Díaz, quien ejerció una larga dictadura en México durante ese periodo.

3. ¿Por qué surge la Revolución Mexicana?

Retroalimentación: La Revolución Mexicana surge como respuesta a las injusticias y desigualdades sociales, la falta de democracia y la concentración de poder y riqueza durante el Porfiriato.

4. Verdadero o Falso: Durante el Porfiriato, hubo un desarrollo económico y tecnológico significativo.

Retroalimentación: Verdadero. Durante el Porfiriato se promovió un importante desarrollo económico y tecnológico en México, especialmente en la industria, la infraestructura y la modernización.

5. Empareja los movimientos de protesta (a, b) con los grupos sociales (X, Y) correspondientes: a) Campesinos b) Obreros X) Huelga de Río Blanco Y) Plan de Ayala

Retroalimentación:

- a) Campesinos: Plan de Ayala
  - b) Obreros: Huelga de Río Blanco
6. ¿Quién inició la Revolución Mexicana? a) Francisco I. Madero b) Emiliano Zapata c) Porfirio Díaz

Retroalimentación: La respuesta correcta es la opción a) Francisco I. Madero, quien fue un importante líder en el inicio de la Revolución Mexicana.

7. Completa la oración: Las propuestas de los caudillos revolucionarios como Zapata, Villa, Carranza y Obregón tenían como objetivo \_\_\_\_.

Retroalimentación: Las propuestas de los caudillos revolucionarios como Zapata, Villa, Carranza y Obregón tenían como objetivo transformar la estructura social, política y económica de México para lograr una mayor justicia y equidad.

8. Verdadero o Falso: La Constitución de 1917 estableció garantías para la conformación de una sociedad más justa.

Retroalimentación: Verdadero. La Constitución de 1917 estableció importantes garantías y derechos para los mexicanos, buscando la conformación de una sociedad más justa y equitativa.

9. ¿Qué legado dejó la cultura revolucionaria en nuestro presente?

Retroalimentación: La cultura revolucionaria dejó un legado de lucha por la justicia social, la defensa de los derechos humanos, la identidad nacional y la participación ciudadana en la vida política y social de México.

10. Dibuja una escena que represente la vida cotidiana en las haciendas durante el Porfiriato.

Retroalimentación: (Se evaluará el dibujo realizado por el estudiante).

11. ¿Cuándo se formaron las principales instituciones en México posrevolucionario?

Retroalimentación: Las principales instituciones en México posrevolucionario se formaron en las décadas de 1920 y 1930, después de la Revolución Mexicana. Entre estas instituciones se encuentran el Banco de México, la Secretaría de Educación Pública y la Comisión Federal de Electricidad, entre otras.

12. ¿Por qué surgieron conflictos de poder entre los caudillos posrevolucionarios?

Retroalimentación: Surgieron conflictos de poder entre los caudillos posrevolucionarios debido a las diferencias ideológicas, los intereses políticos y económicos, así como las disputas por el control del país y la implementación de las políticas postrevolucionarias.

13. Verdadero o Falso: La rebelión cristera fue una de las causas para la creación del PNR.

Retroalimentación: Falso. La rebelión cristera no fue una de las causas directas para la creación del Partido Nacional Revolucionario (PNR), posteriormente conocido como Partido Revolucionario Institucional (PRI). El PNR surgió como una necesidad de consolidar el poder político y establecer un sistema de gobierno que integrara a los diversos grupos y facciones revolucionarias.

14. ¿Qué causó la expropiación petrolera y el reparto agrario durante el Cardenismo?

Retroalimentación: Durante el periodo del Cardenismo, la expropiación petrolera fue una medida tomada por el gobierno para recuperar el control de la industria petrolera, que en su mayoría estaba en manos de compañías extranjeras. El reparto agrario, por su parte, buscaba redistribuir las tierras de las haciendas y latifundios entre los campesinos, promoviendo la justicia agraria y el acceso a la tierra para los sectores más desfavorecidos.

15. ¿Cómo participó México en la Segunda Guerra Mundial?

Retroalimentación: México participó en la Segunda Guerra Mundial del lado de los Aliados. Aunque no desplegó tropas en el conflicto, el gobierno mexicano brindó apoyo logístico y material, además de contribuir con la producción de alimentos y recursos para los países aliados.

16. Completa la oración: El proceso de industrialización durante el siglo XX en México causó \_\_\_\_.

Retroalimentación: El proceso de industrialización durante el siglo XX en México causó un crecimiento económico y transformaciones en la estructura productiva del país, impulsando la urbanización, la diversificación de la industria y el aumento de la mano de obra en el sector industrial.

17. ¿Por qué fue importante la seguridad social en el desarrollo de México?

Retroalimentación: La seguridad social fue importante en el desarrollo de México porque garantizaba el acceso a servicios de salud, educación, pensiones y protección social a los trabajadores y sus familias. Contribuyó a mejorar las condiciones de vida de la población y a fomentar la estabilidad y el bienestar social.

18. Verdadero o Falso: Las mujeres obtuvieron el derecho al voto durante el periodo posrevolucionario.

Retroalimentación: Verdadero. Durante el periodo posrevolucionario, se otorgó el derecho al voto a las mujeres en México, lo cual fue un avance significativo en materia de igualdad de género y participación política.

19. ¿Cómo cambió la cultura mexicana durante el periodo posrevolucionario?

Retroalimentación: Durante el periodo posrevolucionario, la cultura mexicana experimentó una serie de cambios y transformaciones significativas. Se promovió la valoración y difusión de la cultura popular y tradicional, se impulsó la educación artística y se fomentaron expresiones culturales que reflejaban la identidad nacional y los valores revolucionarios. Además, se establecieron instituciones y espacios dedicados a la promoción y preservación de las artes y las manifestaciones culturales en México.

20. ¿Por qué fue importante la participación de México en eventos deportivos internacionales?

Retroalimentación: La participación de México en eventos deportivos internacionales fue importante porque permitió proyectar la imagen del país a nivel mundial, promover el sentido de pertenencia y orgullo nacional, así como fortalecer los lazos de amistad y cooperación con otras naciones a través del deporte.

21. ¿Cómo ha influido la educación en el desarrollo de México?

Retroalimentación: La educación ha tenido un papel fundamental en el desarrollo de México, ya que ha sido un instrumento clave para fomentar la igualdad de oportunidades, el desarrollo humano, la formación de ciudadanía responsable y el impulso de la innovación y el progreso científico y tecnológico en el país.

22. Escribe un breve párrafo sobre el movimiento estudiantil de 1968.

Retroalimentación: El movimiento estudiantil de 1968 en México fue un importante acontecimiento en la historia del país. Los estudiantes universitarios se manifestaron pacíficamente exigiendo mayores libertades democráticas, justicia social y la garantía de los derechos humanos. Sin embargo, la represión gubernamental culminó en la trágica masacre de Tlatelolco el 2 de octubre de ese año, dejando un legado de lucha por la democratización y la defensa de los derechos humanos en México.

23. Empareja los caudillos (a, b, c, d) con sus propuestas o acciones (W, X, Y, Z) durante la Revolución: a) Emiliano Zapata b) Francisco Villa c) Venustiano Carranza d) Álvaro Obregón W) Plan de Ayala X) División del Norte Y) Constitución de 1917 Z) Plan de Agua Prieta

Retroalimentación: - a) Emiliano Zapata: Plan de Ayala - b) Francisco Villa: División del Norte - c) Venustiano Carranza: Constitución de 1917 - d) Álvaro Obregón: Plan de Agua Prieta

24. ¿Cuál fue el papel de la inversión extranjera durante el Porfiriato?

Retroalimentación: Durante el Porfiriato, la inversión extranjera desempeñó un papel fundamental en el desarrollo económico de México. Grandes compañías y capitales extranjeros invirtieron en la construcción de infraestructura, la explotación de recursos naturales y la modernización de sectores como la minería, el ferrocarril y la industria. Sin embargo, también generó desigualdades económicas y dependencia del capital extranjero.

25. Verdadero o Falso: La industria creció significativamente durante el Porfiriato.

Retroalimentación: Verdadero. Durante el Porfiriato, se impulsó el crecimiento de la industria en México, especialmente en sectores como la minería, la producción textil, la manufactura y la construcción de infraestructuras como ferrocarriles y telecomunicaciones.

26. ¿Qué factores favorecieron o limitaron el desarrollo de México después de la Revolución?

Retroalimentación: El desarrollo de México después de la Revolución fue favorecido por la implementación de políticas de redistribución de la tierra, la promoción de la educación y la salud, así como la nacionalización de recursos estratégicos. Sin embargo, también se vio limitado por la falta de estabilidad política, la corrupción, la dependencia económica y los conflictos sociales.

27. ¿Por qué fue importante la rebelión cristera en la historia de México?

Retroalimentación: La rebelión cristera fue importante en la historia de México porque representó un conflicto entre el Estado mexicano y grupos religiosos que se oponían a las políticas anticlericales impulsadas durante el periodo posrevolucionario. Esta rebelión reflejó la lucha por la libertad religiosa y la defensa de los derechos de la Iglesia Católica en México.

28. Dibuja una escena que represente la importancia de los medios de comunicación (literatura, pintura, cine, radio, televisión) durante el periodo posrevolucionario.

Retroalimentación: (Se evaluará el dibujo realizado por el estudiante).

29. ¿Qué es la seguridad social y por qué fue importante su implementación en México?

Retroalimentación: La seguridad social se refiere a un conjunto de políticas y medidas destinadas a garantizar la protección y el bienestar de los trabajadores y sus familias en áreas como la salud, la educación, las pensiones y la asistencia social. Su implementación fue importante en México para reducir la desigualdad, promover el acceso a servicios básicos y contribuir a la construcción de una sociedad más justa y equitativa.

30. Completa la oración: El derecho al voto de las mujeres en México se logró en el año \_\_\_\_.

Retroalimentación: El derecho al voto de las mujeres en México se logró en el año 1953. Fue un avance significativo en la conquista de los derechos políticos y la igualdad de género en el país.

**Este examen fue hecho por expertos en la materia del equipo de [miexamende.com](http://miexamende.com).**

Este examen fue hecho por expertos en la materia del equipo de [miexamende.com](http://miexamende.com).